

Le Lézard ocellé en Charente-Maritime : bilan de 10 années de suivis de populations.

Florian Doré¹, Pierre Grillet¹, Jean-Marc Thirion¹ et Marc Cheylan²

¹ Association OBIOS

² EPHE, CEFE-CNRS

Deux populations de Lézard ocellé sont connues en Charente-Maritime : sur l'île d'Oléron et sur le terrain militaire de Bussac. Ces deux populations font l'objet d'études depuis 1996 et de suivis depuis 2007. Ces suivis se basent sur la répétition de sessions d'observations au cours du printemps au sein de placettes : 3 passages de 1 heure sur 70 placettes de 50x50 m sur Oléron et 3 passages de 40 minutes maximum sur 35 placettes de 100x100 m à Bussac. Le taux d'occupation des placettes, de l'ordre de 0,83 semble stable sur Oléron malgré des changements selon les secteurs et une perte des habitats dunaires favorables. Sur Bussac, les taux d'occupation semblent en diminution malgré des intervalles de confiance chevauchants. La présence de terriers de lapin conditionne la présence du Lézard ocellé sur les deux sites, ainsi que les probabilités de colonisation et d'extinction locale. La méthodologie, bien que simple d'application, nécessite des conditions d'application fortes et un investissement en temps conséquent. Cette expérience permet d'évaluer les contraintes et avantages des techniques de suivi pouvant être mises en place à plus grande échelle.

Notes :

